



LA POLÍTICA EXTERIOR EN TIEMPOS DEL PAN

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO
SECRETARÍA DE ASUNTOS INTERNACIONALES DEL
COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL DEL PAN / @MARIANAGC

El papel de México en el ámbito internacional se traduce en pleitos con otros países

Continuando con los logros alcanzados durante la administración del presidente Vicente Fox, esta semana hago alusión a la política exterior.

Con su ingreso al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU) México fue uno de los 15 países que desarrollaron propuestas para reformar dicho organismo internacional, fue uno de los creadores del Consejo de Derechos Humanos y mantuvo hasta el final una postura contra la intervención de los Estados Unidos en Irak.

Del mismo modo, en dicho sexenio, ratificó su adhesión a la Corte Penal Internacional y obtuvo varios éxitos diplomáticos como el nombramiento de mexicanos en puestos de organizaciones internacionales como en la Corte Internacional de Justicia y en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

A fin de alcanzar mayor importancia en los foros multilaterales, cabe destacar la organización en nuestro país de importantes reuniones internacionales como la Cumbre de las Naciones Unidas para el Financiamiento al Desarrollo, la V Conferencia Ministerial de la Organización Mundial de Comercio, la Cumbre de la APEC y la Cumbre Extraordinaria de las Américas.

México participó también, en ese sexenio, en varios coloquios internacionales entre los que destacan el Foro Económico Mundial en Suiza, la Cumbre del Grupo de los Tres, la Cumbre de las Américas, la Cumbre del Mecanismo de Tuxtla, la Cum-

bre del Caricom en Bahamas, en la Cumbre de Río, la Cumbre de la APEC, la Cumbre Iberoamericana, la Cumbre de América Latina, el Caribe y la Unión Europea.

Asimismo, en la Cumbre de la Tierra de Johannesburgo, la Cumbre del G-8, la Cumbre de Mercosur, la Cumbre de la Comunidad Andina y de jefes de Estado y de Gobierno de América del Sur,

La Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Sistema de la Integración Centroamericana, la Cumbre de Líderes de América del Norte, la Cumbre de la Asociación de Estados del Caribe, la II Cumbre de la Iniciativa Energética Mesoamericana, y en la XXVIII Reunión Ordinaria de los Países Miembros del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

De igual forma, realizó varias visitas de trabajo a Canadá, Estados Unidos, la Unión Europea, Centro y Sudamérica

En contraste, durante este gobierno morenista la participación en política exterior es prácticamente

“En contraste, durante este gobierno morenista la participación en política exterior es prácticamente nula”.

nula pues el inquilino de Palacio ha decidido no asistir a foros multilaterales, designando a veces y en el mejor de los casos a algún representante.

El papel de México en el ámbito internacional se traduce en pleitos con otros países como Estados Unidos y Perú.

Los éxitos obtenidos durante la primera administración panista hicieron crecer a México.

En la actualidad somos reconocidos principalmente por el incumplimiento a los tratados internacionales y el apoyo incondicional a regímenes autoritarios y violadores sistemáticos de derechos humanos como Cuba, Nicaragua y Venezuela. ¡Qué vergüenza!